
明日の小山田を考える会の目的は、

住んで良かった・ずっと住み続けた

い・住み良い地域を創ることです。

そのためには、地域の皆さんの積極

的な関わりが必要です。

12月 25日、石鳥谷町の鎌田友律子講師
をお招きし「紙ねんど工作教室」を開催
しました。 2021年の干支「丑（うし）」

の か わ い い い 置
物 を 講 師 の 説 明
を 聞 き な が ら 夢
中 に な っ て 作 っ
て い ま し た 。 顔
の 表 情 や 体 の 模
様はそれぞれ工夫をこらしていました… さ
すがに黒毛和牛はありませんでしたが(^^;

皆さん、完成した丑の置物をみて満足気でした。参加者からは「細
かい作業があって大変だったけど楽しかった」、「自分の干支の置物を
作れてうれしかった」などの感想をいただきました。干支の紙ねんど
工作教室も今回で９回を数え、十二支が全部揃うまで残り３回となり
ました。全部揃えたいですね！

参加者の作品

新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、今年度取りやめとしていた「後

継者育成郷土芸能発表会」と「新入生お祝い会」ですが、小学1年

生になる対象児童へ後日記念品をお贈りしますので楽しみに待っ

ててくださいね。４月、小山田地域から元気に小学校へ通学する

お子さんは10名の予定です。温かく見守っていきましょう。
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１２月１８日、町内の「農事組合

法人ガンバいさご」代表の菅金夫氏

をお招きし「組織化による効率的な

農業の実現と基盤整備」をテーマに

ご講演をいただきました。小山田地

域の農業に携わる２０名の参加をい

ただき、近年目まぐるしく変動する

農業情勢に対する対応策とより効率

的な農業生産活動について学びまし

た。現在砂子地域では農業従事者の

高齢化や、米価の下落等に対応するため

効率的な農業

の 実 現 に 向

け、補助整備

事業など色々

な事業に取り

組んでいると

の事でした。

花巻市では、市民の皆様と協働のまちづくりを進

めるため、各コミュニティ会議ごとに市政懇談会を

開催しています。小山田地域は１１月１６日午後６

時から小山田振興センターを会場に、上田東一市長

をはじめ１２名の市職員と地域住民約２０名の出席

をいただき開催され意見交換をしました。当地域か

らあげられた懇談テー

マは二つ。一つは「高

齢者の季節性インフルエンザ予防接種費用の無

料化について」、もう一つは「小山田地区におけ

る花巻市指定緊急避難場所について」です。そ

のほかフリートークもあり貴重な時間となりま

した。
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東京で働く会社員が、岩手県花巻市小山田で農家を営む妻の

実家に婿入り！ 初めての農家暮らしは目からうろこの連続。

これまで食に興味がなかったものの、野菜もお米も、採れたて

の新鮮な食材を使って作られる農家の食事は格別。美味しくて

楽しい農家のご飯と、農家の生活を面白可笑しく紹介していま

す。私たちが、慣れ親しんで

生活しているこの地域を自ら

が感じた気持ちをそのまま素

直に書き下ろしたコミック本です。皆様も是非

読んでみてください。

書店で絶賛発売中！定価（本体1,300円＋税） 漫画家パウロ 妻なるる 妻の母すずよ 妻の祖母マツ

今年も本格的な雪のシーズンが訪れました。花巻市の軽度生活支援事業登

録者以外で、おおむね６５歳以上の一人暮らしの高齢者、高齢者のみの世帯

等で、別居の家族、親族等から除雪の支援を受けれない世帯を対象に、自力

での除雪作業が困難な方々を支援するため、小型除雪機を導入しました。除

雪作業でお困りの方は行政区長・民生委員・事務局ま

でご連絡ください。

【除雪作業料金】
除雪作業費：１，４００円／時間
除雪機運搬費、燃料代は当会より助成します。

(  )：前月比 

小山田の人口

第１行政区 6 2 (+1 ) 9 6 7 7 1 7 3

第２行政区 1 4 9 2 1 1 (+1 ) 2 0 7 (-1 ) 4 1 8

第３行政区 1 5 7 (-1 ) 2 2 1 (-4 ) 2 3 7 (-1 ) 4 5 8 (-5 )

第４行政区 1 1 0 (-2 ) 1 8 5 (-2 ) 1 7 6 (-3 ) 3 6 1 (-5 )

計 4 7 8 (-2 ) 7 1 3 (-5 ) 6 9 7 (-5 ) 1 ,4 1 0 (-1 0 )

※花巻市住民登録人口集計表を基に作成しています

令和２年１２月末現在

世帯数/戸 男/人 女/人 計/人

冬の夜空を彩る
「PATISSERIE 菓音」の
イルミネーション

発 行 ： 明 日 の 小 山 田 を 考 え る 会 電 話 ： 0 1 9 8－ 4 2－ 2 9 4 1
ホ ー ム ペ ー ジ ： h t t p : / / w w w . a s u n o - o y a m a d a . j p
メ ー ル ア ド レ ス ： a s u n o - o y a m a d a @ t u b a . o c n . n e . j p
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脚光を浴びる家族農業 その1
明日の小山田を考える会

会 長 菊 池 保 守

皆様 新年あけましておめでとうございます。

早いもので、花巻市主導により進められてきた、地域づくり団

体としてのコミュニティ会議（明日の小山田を考える会）も１

４年が過ぎようとしております。

昨年は、新型コロナウイルス感染拡大に伴い、当会が主催する各種事業も縮小

ないし中止を余儀なくされました。それに伴い将来を見据えた新たな事業の構築

について三役会で協議し、その結果、土壌診断の研修会開催や実際に土壌診断を

希望する農業者を対象に圃場の施肥設計まで行えるよう分析装置を導入し対応す

ることといたしました。当地域は農業が主体の地域ですので、これからの地域農

業の発展に少しでも寄与できればと思っております。どうぞご活用ください。

さて、ＮＨＫのクローズアップ現代によると、家族農業が見直されているとの

ことです。（参考までに、家族農業に関する国連の定義は、労働力の過半を家族

労働力でまかなう農林漁業と定義しています。）

その根拠として一つには、国際連合は、2019年からの10

年間を「家族農業の10年」とし、2017年に我が国を含む

104か国の支援により国連総会で可決されたことです。

その概要は、①各国が家族農業に係る施策を進めその経

験を他国と共有 ②ＦＡＯ（国際連合食糧農業機関）等の国際機関は各国等によ

る活動計画の策定・展開を誘導することなどとなっています。

我が国の場合、家族農林漁業プラットフォーム・ジャパンが推進力となり、政

府は各国における取り組みを把握することとしています。

二つには、番組でもあったようにコロナ禍の中にあって、食への関心が高まっ

た消費者と安全な農産物を生産している小規模農業者がネットでつながり、確実

に売り上げを伸ばしている事例や脱サラして新たに家族農業に取り組んでいる若

者が最近増えていること などです。キーワードは安全な農産物の生産です。

これからの視点は、安全な農産物の生産と販売力、ＩＣＴ（情報通信技術）の

活用力なのかもしれません。時代は着実に変化しています。

～ 編 集 後 記 ～
新年あけましておめでとうございます。昨年は日本をはじめ全世界が
新型コロナウイルス感染症拡大により大混乱を起こしました。年が明
け、この感染症拡大が収束する事は誰もが願っている事です。収束
したら皆さんは真っ先に何をしたいですか？
私は……、仲間と食べて飲んで騒ぎたいですね。 (菊池 )
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